

LA PROVINCIA

POR LA PATRIA, POR LA VERDAD Y LA JUSTICIA

Año IX | DIARIO INDEPENDIENTE—Portoviejo, Ecuador Domingo 22 de Noviembre de 1936 | 2 221

La sangrienta lucha por la posesión de Madrid

El mayor raid aéreo sobre Madrid

Se declaran siete incendios simultáneos sobre Madrid

Ataque combinado por tres frentes contra Madrid fué rechazado

Franco ha informado su decisión de destruir el Puerto de Barcelona

Muerte de Buenaventura Durruti, "Jefe de las fuerzas catalanas"

Se perfijan las prolongaciones de esta guerra

Guayaquil, noviembre 21 de 1936

Servicio de nuestro Corresponsal señor Estrada

Se concebía que el raid aéreo efectuado ayer sobre Madrid ha sido el mayor que ha sufrido la Capital, pues participaron 33 aparatos de bombardeo y 17 aviones de combate por parte de los fascistas, volándose el combate con 16 aviones leales, los que derribaron tres de bombardeo y tres de combate, ferocemente dos aviones leales.

Siete incendios se declararon simultáneamente en distintos puntos, entre ellos el Cuartel de Mon

aña y los edificios cerca de la Puerta del Sol.

El Gobierno comunica que el ataque combinado por tres frentes contra Madrid fué rechazado cerca del Puente de los Franceses, en el Distrito de Usera y en Carabanchal bajo.

El Ministro Eden declaró ante el Parlamento inglés, que Franco ha informado de su decisión de destruir el puerto de Barcelona, para evitar el tránsito de armas y de elementos belicos, para lo cual advierte que deben abandonar Barcelona, las navas residentes extranjeras.

Franco ha anunciado que se

guará igual conducta que Inglaterra, respecto de la amenaza fascista de cerrar Barcelona al tráfico marítimo.

A las seis de la mañana de ayer fué ejecutado en Alicante el líder fascista José Antonio Primo de Rivera.

Por estar recibida en términos vagos, la notificación de Franco relativa a cerrar el Puerto de Barcelona, los Estados Unidos no la contestará y en consecuencia no interviendrá en el conflicto.

El líder Buenaventura Durruti, Comandante de la columna izquierdista de Barcelona, falleció ayer a consecuencia de las heridas recibidas en un reciente combate.

Una fuerte nevada que en algunos lugares alcanza medio metro de espesor ha obligado a suspender las operaciones en los frentes del Escorial y Guadarrama.

Se ha publicado en Londres la noticia de que los buques de la Armada SERÁN ENVIADOS DE URGENCIA a prestar auxilio a la marina mercante británica pues NO SERÁ TOLERADA la detención

y registro de tales barcos.

Las fuerzas leales han avanzado en el sector noroeste y retrocedido en el sector de Casa Campo.

Los milicianos han capturado un Hospital Clínico y tan pronto se domine el incendio se lo rehaбилará como fortaleza.

Al noroeste de la Ciudad Universitaria fueron rechazados los ataques insurgentes.

El Gobierno del Soviet ha comunicado al Japón, que el acuerdo germano japonés, indudablemente obstaculizará las relaciones entre Rusia y el Japón.

Se ha informado que el ejército soviético es de un millón 300 mil hombres sobre las armas y puede movilizar 4 millones de hombres perfectamente militarizados.

El Embajador ruso Yureneff, visitó ayer al Ministro de Relaciones Exteriores del Imperio del Sol Naciente, Akita, recibiendo explicaciones que no han satisfecho a las autoridades de Moscú.

Rusia considera que el frente pasa a la 4a. página

Servicio Militar Obligatorio

El señor Coronel Ministro de Defensa Nacional ha dirigido al señor Ministro de Gobierno el siguiente oficio que se publica para conocimiento de los interesados:

"Núm. 18501C.—Quito, 14 de Noviembre de 1936.—Señor Ministro de Gobierno.—Presente.—Para hacer efectivas las sanciones establecidas en el Art. 63 de la Ley y Reglamento del servicio Militar Obligatorio, a los ciudadanos que no se inscribieren en los Registros Matrices Militares, es preciso saber quienes y cuantos son los remisos, y para este objeto, ruego a Ud. pedir al jefe del Registro Civil y Censo, la nómina de los varones nacidos en los años de 1917—18 y 19, deducidos, les muertos.—Coronel Ministro Defensa Nacional.—"

Portoviejo, 21 de Noviembre de 1936

El Delegado del Comando de la IV Zona Militar

Carlos H. Granja Saona.

TNTE. CNEL.

Estadio de la Federación

DOMINGO 22 DE NOVIEMBRE A LAS 10 Y 30 A. M.

Sensacional Partido de Fútbol

JIPIJAPA SPORTING CLUB

Semifinalista del Campeonato Provincial de años anteriores.

Frente al homogéneo cuadro del

MANABI ATHLETIC S. D.

El más terrífico duelo futbolístico en lucha caballerescas que todo Portoviejo debe ir a presenciar

PRECIOS:	TRIBUNA	Si.	1.00
Media	TRIBUNA		0.50
	SOL		0.50
	NIÑOS		0.20

HOMBRES CORRECTOS

Dedicado al caballero señor José A. M. Garfía y Mora

COLABORACION DE MEDA

Desde que mi querido puño apreciar las virtudes de los hombres he sentido admiración por los hombres correctos, así como también, desprecio para los perversos, los calumniadores, los desvergonzados, los mentirosos y los hipócritas. En el medio siglo de vida que llevé, he tenido la suerte de conocer hombres virtuosos de esta hidalga tierra manabita, y muchos de ellos, como los señores José y Pedro Atanacio Moreira, José Paz, Antonio San Andrés, José Cesar Reyes, han tallado en mi educación, por lo cual, tienen un sitio preferente en mi corazón.

Entre la pléyde de hombres de bien, manabitas, se destacan los figuras simpáticas del Coronel don José A. M. Garfía, militar valiente y honrado, político sagaz y entusiasta, amigo sincero y franco, hacia el bien sin vana gloria; como Gobernador, moralista y el apóstol del Presidente de la República.

El Coronel don Ciro Dueñas y el Comandante don Celso Giller, parlantes entre sí, dos modelos de patriotas, de guerreros valerosos, intrépidos hasta la temeridad, hidalgos caballeros, campechanos y generosos.

El carácter de estos hombres, los considero comparables al Conde Esguío, quien, en la segunda guerra púnica, vencedor al principio, fue vencido y hecho prisionero después por el griego Jantipo, padre del Pericles, que salvó esta ocasión a los cartagineses.

Los compatriotas de los Barca, exglorieron que Régulo regresara a Roma y aconsejara a los romanos que aceptaran la paz que les ofrecía Cartago victoriosa; como Régulo, cuando el estado del poder militar de Cartago, comprendió que Roma venía a ser el contrario de lo que desean los cartagineses, y regresó a su cautiverio, aunque sabía la suerte que le esperaba; no valieron súplicas de su esposa, ni de los sacerdotes, ni de los magistrados, había empeñado su palabra de regresar, y regresó a morir en el martirio. Admirable hombre, digno de imitarlo.

A los aficionados de Gallos.

Se invita de manera especial a los aficionados, para que concurren con sus escuadras a las fiestas de Montecristi, durante los días viernes, sábado y domingo. Contamos con sus escuadras de doce buenos gallos de distintas NACIONALIDADES, y que harán frente a los mejores de la Provincia ya sean buenos y plátidos.

Montecristi, Nbre. 16 de 1936. EL ASENTISTA.

Doctor José María Palacio O. Cirujano Dentista. Ofrece sus servicios profesionales en el Puerto de Manta en los altos de la Casa del señor don Manuel Aurelio Delgado, frente a la Iglesia Matriz. Consultas: de 9 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

Aproveche Ud. la Oportunidad ECONOMICE DINERO

SEÑORITA:

Si desea Ud. vestir con elegancia y economizar dinero, realice sus compras en nuestro ALMACEN, donde encontrará un variado y selecto surtido de telas, para satisfacer al gusto más refinado y exigente.

GRAN STOK DE CALZADOS de diversas formas y estilos de gran tono, TODOS nuestros artículos, ofrecen a Ud. a precios efectivamente económicos.

CABALLERO:

No vaya a otra parte. En nuestro ALMACEN encontrará los artículos que Ud. desea, a precios que no puede encontrar en plaza. Visítanos y se convencerá de la realidad.

ALABA DE LLEARNOS un excelente surtido de MERCADERIAS en general, que constituyen un verdadero RECLAMO, calidad inimitable, y sobre todo, a precios que usted no puede imaginarse.

No olvide de visitarnos. Que

damos esperándolo para atenderlo con cultura. AJOY HERMANOS

ALMACEN situado en la calle "Colón".

LA SERRANA CHEPA

Allá por 1933 habían muchos morros en la costa. Los Checos con sus incursiones revolucionarias, amagaban nuestras campiñas y pobladas. La vida del chaguilo tampoco era vida de reposo. Tenían que estar en todas partes. Las mas de las veces ponían pie en polvorosa porque los soldados del gobierno eran la eterna pesadilla de los montoneros que no podían comer vacas ni dormir a plenas suelas.

Los soldados del gobierno tampoco tenían ningún reposo. Todo ese año y parte del anterior se pasó en plena campaña hasta que llegó el día final en Quito después que hubieron pasado aquellos disgustillos de El Guabito y San Antonio.

En los bazares de la compañía del 88 pude conocer al cabo Morales. Perte tenía al N.º 3 de línea. Como buen pupo era gran güero. Y después de ser güero, era el cabo Morales todo un valiente. Gracias a que el gobierno de aquel entonces tenía soldados de esa clase, pudo salir triunfante en la contienda de tantos meses, cada veterano era un pedestal en que descansaba el poder público.

El cabo Morales era uno de ellos. No sé si tenía buena o mala suerte. Pero lo cierto es que el distinguido cabo, no había comisión, suave o pelezrosa, en que no tomara parte. El cabo Morales a la cabeza de todo pelotón a enfrentarse o a plantar la retaguardia al enemigo.

Siempre con feliz estrella. Regresaba sano y salvo, mientras algunos de sus compañeros regresaban, cuando menos con la bandana rota.

Siempre arrogante el cabo Morales. Siempre sereno y audaz.

Era un hombre de confianza. Fiel en la disciplina! No era borracho. Pues bien. Entre tantos atributos de honor, el cabo Morales tenía algo de que avergonzarse, algo incompartible para un veterano de su talla militar. Era verdad que él no tenía la culpa, la mancha no era de él, pero al cabo Morales se le caía la cura de vergüenza.

Tenía su mujer y a esa mujer la llamaban LA SERRANA CHEPA, que no tenía ningún otro defecto que empujar el codo a toda hora del día y por la noche dejaba de dormir solo cuando estaba durmiendo arrollado por el vicio del licor. El cabo Morales ya no tenía vida con esta mujer "escandalosa".

No tenía la serrana Chepa un día bueno. Desde muy por la mañana se plantaba al diablo. Completamente desolada en sus ropas y por sus ojos belllos desgrenados tal vez si alguna vez pasó el peine.

Un buen día, de regreso de una comisión arriesgada, el cabo Morales encontró a su mujer peor que nunca. Aquel veterano venía con hambre y necesitaba comer. Pero antes le iba a dar de comer?

—Mujer de los diablos! dijo el veterano. Hasta cuando chupas. Cuando me voy a cada comisión te dejo luna, cuando regreso de la comisión, te encuentro en la misma. Mujer de los diablos, hasta cuando...

—Ella pis, le contestaba ella echando boca por esa boca. Cuando te vales, chavo de la pena que te vale y cuando te vales chupa de gusto que llegas.

Desde entonces la serrana Chepa dejó el mal ejemplo, no para las mujeres, sino para los hombres, inconcebibles, empedernidos.

A estos les pasa lo mismo. Si tienen pena disculpan sus penas y cuando tienen gusto, también espantan al diablo porque tienen gusto.

De manera que todo es lo mismo. Pero la serrana Chepa, en medio de su vicio y a una mujer con el mal vicio final, era una mujer que guardaba en un florero de plata, el honor de su matrimonio.

El honor del cabo Morales. Manta, noviembre 15 de 1935

BARBA AZUL

¡SEÑORITA!

¿Desea vestir al estilo guayaquileño?

Olivia Pincay Cedeno, costurera, con larga práctica en Guayaquil, confecciona toda clase de vestidos a estilos modernos y a precios módicos, para caballeros, señoritas y niños.

Calle Chile, No. 15 contiguo a la Casa de Menores.

Port. Nbre. 27 de 1936

Al que interese

Ofrezco en venta dos solares. Uno en la calle ESPEJÚ y otro en la calle ELOY ALFARO de esta ciudad.

Para mas pormenores entenderse con el suscrito en esta ciudad.

Portoviejo, Nov. de 1936

DEODATO, ROBLES

Crónicas de Picoazá

Noviembre 20 de 1936.

Los accidentes automovilísticos siempre continuarán sucediéndose por cuanto las disposiciones al respecto solo son para esas pocas que no autoridades ni eludidas las en política. Esto damos en vista de haber presenciado por dos ocasiones la porfía de dos camiones que a la entrada de esta población y a su regreso de Manta le imprimen una velocidad máxima para ganar la delantera, sin prever que ya sea un niño o una persona aturdida sea arrollado por los vehículos. Cuando sucede una de esas desgracias a que se ha hecho mención, pero también nos días al martes en el hoyo del barrio de Ocaña y el chafar señalado en otra.

Los empresarios del Camión "San Pedro" de esta localidad señores Casimiro y Ubaldino Palma han sido demandados ante el señor Comisario 1º. Por el ex-haber de los señores Alberto Matheo (s) Diablos, porque aquellos vehículos los separaron del cargo en virtud de la enfermedad que padeció de ser dormilón y debido a lo cual voló el vehículo en la vía y casi sacaba otros por la vía de Manta, para ser reanunciada a donde fue enviado sobre el volante.

A varios para mas de una oída que juzgar sobre el caso fallo en las costas de proceso y caraca más días que por haberse da un peso de tres y entores oizas no obstante el precio al cincuenta centavos que cobran por el primero incluyendo hasta el BONTI) pronto y ochava por el artículo. Es necesario que las autoridades de esta población tomen las medidas que se requieren para la revisión de los chochos a fin de que la infidelidad o sufra esos perjuicios. También la policía la revisión de las carcas de cerros a fin de que se expanda en buena condición de su air.

Compañeros de los señores de las que se celebran en esta ciudad se dirigieron a Montecristi la señora Aurelia Alarcón y niños, señores América Palma Vera, Aurea M. Palma y señor José Vera P. y familia. Así mismo las señoritas Esperanza Palma, Persilia y Dora Molina.

Da su residencia de "El Inapco" jurisdicción de Tanagera ha venido el señor Luis Zambrano Vera e hijo) Santos Zambrano a quienes saludamos.

A Jaramojó a temperar el señor Nicolás Govea y familia.

Enfermo en cama se encuentra el señor Medardo Moreira por quien hacemos votos de pronta mejoría. Mañana festejaron sus onomásticas la señora Moncarrate Velásquez de Palma y señorita Moncarrate Vera Intizaiga. Sus amistades y relaciones nos preparan para cumplimentarlas.

Corresponsal Sócrates.

El Gremio de "Transportes"

En su última sesión, entre otras cosas acordó con el señor Comisario 1º. Nacional y el señor Presidente de la Confederación Uruguaya.

Lo que todas las sesiones se efectúan el día martes de cada semana;

2º Precios fijos de venta del Agua se rian de 20 a 30 centavos carga de agua, según la distancia;

3º Como la Ley del Trabajo ordena un día de descanso obligatorio a la semana para todo Obrero, se acordó que ese día sea sábado se trabaja hasta las 13 m. y Domingo hasta la misma hora. — Portoviejo, Noviembre 20 de 1936.

El Presidente de "El Gremio de Transportes"

Simón D. Gorozabal

Dr. Honorio D. Cedeno U.

ABOGADO

Estudio: frente al Parque Central. PORTOVIEJO

Información General

Puente de Mejía

Estamos informados de que el puente de Mejía, posiblemente que dará expedito para el tráfico de autos a fines de la semana venidera, pues, el Concejo está empujando a dejar terminadas, cuanto antes las rampas que faltan y la rectificación de una nueva línea de entrada y salida, que facilite el tráfico.

Reconstrucción de un Puente

Por personas venidas de Picoazá, estamos en conocimiento que los trabajos de reconstrucción del Puente de Magara de esa población, está quedando de lo mejor, debido al esmerado trabajo del señor Juan de Dios Vélez, encargado de esa obra.

Pavimentación

El lunes de la semana venidera se dará principio a los trabajos de pavimentación de la calle Rocafuerte, hasta terminar la construcción de varios tramos, bajo la dirección del señor Simón Vélez, competente profesional.

El Hospital de Bahía

El señor Ministro de Instrucción Pública, comunica a la Sub-Dirección de Asistencia de la Provincia, que el Proyecto de Decreto para la adquisición de la casa de propiedad del señor Jorge Jiliberto de Bahía de Caraqueas, para Hospital de la zona norte, está tramitándose.

Por el parte transcrito a la Sub-Dirección, parece que será una pronta realidad el funcionamiento de esta casa de Beneficencia, tan necesaria para todos los habitantes de la zona indicada, lo que nos complace comunicar a nuestros lectores.

El asunto del robo

La Policía continúa con toda actividad la pesquisa para dar con los paqueteros que sustrajeron del bolsillo del señor don Ramón Vélez, la suma de quinientos sucres que momentos antes le había sacado en préstamo del Banco Hipotecario del Ecuador.

Hay algunos presos y es muy posible que se recupere la suma robada.

Por la ciudad

Es innegable el movimiento siempre creciente de esta Capital, es bre todo en el tránsito automotriz y este aitar se explica fácilmente, pues siendo Portoviejo el centro geográfico y político de Manabí, es natural que la vitalidad tenga aquí un fuerte movimiento.

Con estos antecedentes conviene que la Comisaría Municipal, la llame legalmente para estos casos, reglamente en forma imperativa el tránsito urbano para los camiones disponiendo que se transite únicamente por los portales y que el po-

liceo de esquina prohiba de manera terminante la aglomeración de personas bien sea en el centro de las calles o en sus confluencias.

Para organizar correctamente el tránsito urbano de la ciudad es necesario que se arreglen los portales y justamente es con este fin que esta mos trazando las presentes líneas. Debe la autoridad correspondiente hacer un llamamiento notificadorio a los dueños de casas para que se arreglen los portales, siguiendo en forma correcta y una vez conseguido este objetivo, entonses al proceder de lleno a reglamentar el tránsito.

En todas estas mejoras lo más difícil es comenzar, que lo demás viene de suyo.

Buen nombramiento

Ayer hemos publicado la noticia oficial del nombramiento del joven universitario don Zenón Vélez Viteri para Profesor del Instituto de Varones de Chocón, denominado «Juan Montalvo» a cuyo lugar se ha dirigido ya el designado.

Juzgado muy acertado este nombramiento.

Ni un temibre oso

Reencontramos bastante simbólico y de actualidad este anagrama, pues como observará el lector—al aun los supuestos horrores atribuidos al OSO MOSCOVITA habrían sembrado sobre la humanidad actual los irreparables males introducidos en Abisinia y España por las huesas fascistas de Mussolini.

Una propuesta

Nos informan que el señor Rector del Colegio Nacional «Comedios», doctor Carlos Alberto Palacios, ha propuesto para la Catedral de Historias en el Plantel al Licenciado Sr. José Chacabayo Mora, quien desempeñaba la Secretaría de la Gobernación en Babahoyo.

Puente de Calderón

El señor Comandante don Héctor Zadeña, contratista para la construcción del puente de carpintería que se ubica en Macaonta de la Importadora parroquia de Abtón Calderón, manifiesta que esta impostergera obra, contratada por el I. Concejo Cantonal, estará terminada después de cuarenta días, a más tardar.

Deportivas

Anoche hemos recibido la atenta visita de los señores Arcemidoro Zevallos Aguirre y Lovelace González, representantes del equipo de fútbol «Jipi Japa» Sporting Club que arribará a esta ciudad en las primeras horas de la mañana de hoy, y nos han pedido que solicitamos a la afición de esta Capital, que se unan bre y en el del Cuadro que representen.

Otro de las comisiones que tienen los señores Delegados es sentar las bases con la Federación Deportiva de Manabí, para formar la Liga Cantonal de Jipi Japa. al fin de

Dr. Gregorio Cordero Ledón,

Abogado

OFRECE SUS SERVICIOS PROFESIONALES

A LA SOCIEDAD MANABITA.

Estudio: Hotel MONTALVO, frente a la plazoleta La Merced.—Portoviejo.

poder entrar de lleno al desarrollo de actividades deportivas.

El cuadro que se presentará en el estadio, el día de hoy está integrado con el siguiente personal:

Guardameta, José Puya; Defensas Esteban Parrales y Segundo Robles; Línea media, Bartolo Cantos, Gonzalo Luzzardo y Carlos Robles; Delanteros, Ernesto Pinoargote, Verisimo Robles, Timoleon Puyal, Lovelace González y Simón Cevallos.

Agradecemos la visita de los señores Representantes y cumplimos con el encargo.

En el juego final de ayer por la velta por el campeonato interno de la Escuela Superior «Tiburcio Mucilas» triunfó el equipo «Perforador» del VI Grado, que viene huere con este juego campeón de fútbol por el presente año en este Plantel. El premio lo donará el señor Director de Estudios en la próxima semana.

En la tarde de ayer en el estadio de la Federación Deportiva, se efectuó un encuentro de fútbol entre los equipos «Olivares» y «Estadio Boy», compuesto de elementos de 2º y 3er año.

Después de jugar el tiempo reglamentario, en que se hizo derecho de entusiasmo y energía deportiva, se terminó el match con el triunfo del ter año, por el score de 5-2.

El equipo vencedor estaba compuesto de los siguientes jugadores: Guardameta, E. Lelesma; Defensas, G. Tania y H. Guillén; Línea Media, G. Ochón, A. Alvarado y R. Montes deca; Línea delantera, E. Espinosa, G. Lango, C. Calero, B. Farrán y R. Palma.

Acto de referez el señor Modesto Palma.

Aviso

Este compran cursos de «Pencil Lijero». Informes en esta imprenta y se pagan buenos precios.

VENDO

PROPIEDADES ORO

En el Cantón SANTA ANA

Una casa grande, de maadera, cubierta de zinc, de dos pisos con un patio de una cuadra mas o menos, frente a tres calles, y en lo más importante de la población, calles Comercio y «Municipalidad». El solar puede venderse por lotes.

Cuatro cuerpos de solares en el centro de la población, «Río Viejo», con frente al Mercado y puertos del río. También puede venderse por partes.

Entenderse con Delfino R. Sarmiento, en el Chalet que fué de don Tobias Vera, frente a la casa del señor Teodoro Viteri.

Portoviejo.

CIGARROS

De las acreditadas marcas

“POPULAR” y “Caballero Especial”

encontrará Ud. en su gran

FABRICA LA MANABITA

propiedad del señor

GASTIN ABELLA ANJOADE

Portoviejo.—Manabí

LOCALSALTOS DE LA CASA DE C. A. PÉREZ Y CIA.

Ultimas Noticias

Quito, Nov. 21.— De Villarrigues.—Partido a Graya y al señor Ministro de Gobierno, Dr. Bayas. Regresaré mañana en la noche.

Confirmamos la próxima renuncia del señor Ministro de Educación don Carlos Zambrano.

AVISO

Por resolución de la Corporación, en sesión de anoche, acordó que se notifique a los señores que tengan algún miembro de familia ocupando bóvedas, en el Cementerio de esta ciudad, se sirvan ponerse al día con el pago del impuesto correspondiente a este servicio. En caso de no hacerlo, se procederá después de treinta días a la exhumación de los cadáveres y pasarlos a la fosa común.

Portoviejo, a 18 de Noviembre de 1936

El Secretario Municipal César M. Chávez Cañarte

LA SANGRIENTA... Viene de la pág. 1a

germano japonés es anticomunista y simplemente un subterfugio para ocultar las verdaderas bases del convenio que sirve como protección mutua contra una TERCERA POTENCIA.

Comentando en Berlín sobre la protesta del Soviet sobre el ru moreado convenio militar, entre Alemania y el Japón, el Ministro de Propaganda niega la existencia de este Acuerdo.

EL GOBERNADOR DE MANABI

Guayaquil, noviembre 21.—de Estrada.—Sale hoy para Manta para seguir viaje a Portoviejo el señor Comandante don Juan Igracio Pareja, nombrado Gobernador de esa Provincia.

Fue nombrado Gobernador de Los Rios, don Juan Horacio Esteves.

Inglaterra ha invitado al Ecuador para que concurra a la Exposición de Industrias Británicas que se reunirá en Londres

En la próxima semana se va a reorganizar todo el Poder Judicial de la Provincia del Guayas.

Hoy ha comenzado la reorganización del Poder Judicial de la Provincia del Azuay, nombrando a los Jueces Cantonales de Cuenca.

Hemos recibido una invitación del señor Jefe Supremo de la República, para la inauguración del servicio informático nacional, que se inaugurará el 25 del presente y además se ha raticado en el propósito de mandar ejemplares a la Prensa del País del Proyecto Constitucional para oír sus opiniones.

SOCIAL

ONOMASTICO

EN COLON

Celebró ayer el suvo la señorita Monserrate Pico.

VIAJEROS

LOS QUE LLEGAN

De Manta, señores Ramón Virgilio Azua, Januálmán Vera, César Ochoa y Manuel Roman.

De Montecristi, señores Lola Mendoza, Mariana Cobos Mielles, señores Mayor Agustín Villavicencio, Gilberto Jarre Intrigo y Francisco Molina.

De Santa Ana, señorita Matilde Salmon, Magdalena Mero, Guillermo Chacoy Mora, señores Virgilio Canto y Erasmo Moreira.

De Chone, señorita Digna Verdugo.

De Tosagua, señor juvenal Muriello.

De Bajo Grande, señor Carlos Pérez.

De Calderón, señorita Ena Guillón.

De Sacre, señor Arcadio Loor.

LOS QUE SALEN

A Guayaquil, señor doctor Plutarco Carbo.

A Manta, señores doctor Carlos Alberto Palacios, Simón Avila y Eduardo Hérovez.

A Santa Ana, señor J. D. Avila Vélez, representante de varias Casas de Guayaquil.

A la misma población, el duo Lois Franco y Ulbio Farfán, quienes van a actuar en el Teatro «Eden».

A Paján, señor Ovidio Mera.

A Montecristi, señor Adolfo Alvarez.

A Bajo Grande, señor Dimas Mendoza.

Entermos

De algún ciudadano se halla la niña Piedad Bayas.

Igualmente la niña Viena Argentinia Pacheco Loor.

Convaleciente, señorita Lucrecia Mendoza.

La acreditada Botica LA SALUD

Ofrece a su distinguida y numerosas clientela, toda clase de productos farmacéuticos y químicos a precios de ocasión, en su nuevo local situado en una esquina del Parque de esta ciudad, contiguo al Solón Oriental.

Atención esmerada y prontitud en el despacho de recetas y ventas en general.

Portoviejo.

AVISOS

De la fecha en treinta días se van a inscribir las siguientes escrituras de transmisión de dominio, otorgadas ante el suscrito Notario:

La que otorga la señora Rosa Amira García a favor del señor Ramón Jacinto García de un lote de terreno en Bijuñal de la parroquia Abdón Calderón, por valor de cien sueros y linderos así: frente, y atrás, caminos públicos, y por ambos costados, propiedades del comprador.

La que otorga la señora Francisca Ponce yda. de Carriño a favor de Pablo Carriño, de un lote de terreno en la parroquia Abdón Calderón, por valor de cien sueros y lindero así: frente, callejón público; atrás, propiedad de los herederos del señor Pedro Alcivar, callejón privado al medio; por un costado, propiedad del señor Tomas Ponce; y por el otro, con terreno del señor Julio Pílliga.

La que otorga los señores Gregorio, Placido, Ramón, José María, Rufino, Jorge, Mercedes, Segunda, Teresa y Santa Ponce a favor del señor José Tomás Hurtado Vera, de un cuerpo de terreno ubicado en Macoris, jurisdicción de Abdón Calderón, por el valor de doscientos sueros y lindero: frente, callejón público y el estero; atrás, callejón público; por un costado, propiedad del señor Elisa Hobbes, y por el otro, con propiedad del señor Luis Ceño.

La que otorga la señora Francisca Ponce yda. de Carriño a favor de Octavio Carriño, de un lote de terreno ubicado en el sitio Juan Dama, de Abdón Calderón, por valor de veinticinco sueros y lindero así: frente, camino público; atrás propiedad del señor José Alcivar, callejón privado al medio; por un costado, propiedad de la señorita Catalina Carriño; y por el otro, terreno del señor Jacinto Molina, callejón privado al medio.

La que otorgan los señores Gilberto García, Zoila Ianta de García, Segundo Clemente Morales y Rosa Vera de Morales a favor del señor Eranisco Sigifredo Solórzano, de dos lotes de terreno ubicados en Pueblo Nuevo de la parroquia Ríochico, por valor de doscientos cincuenta sueros y linderos así: primer lote; frente, callejón público; atrás, propiedad del señor Pedro María García; por un costado, terreno de la señorita Hermina Cedeno, y por el otro, propiedad de la señora Teresa Cedeno. El segundo lote tiene: frente, callejón público; atrás, terreno del señor Pedro María García; por el estado de adentro, terreno del señor Guillermo Cedeno; y por el de fuera, terreno de Gilberto García, vedado al mismo señor Solórzano.

Portoviejo, Noviembre 20 de 1936.

EL NOTARIO

JORGE E. MENDOZA M.

Libreria LA CULTURA

Obras pedagógicas, científicas y sociales. Ventas al contado y a plazo, por sistema de sorteos de contrateos. Precios los más baratos. Calle Morales, frente a la casa habitación del Sr. Juan Chávez Meza.

Colegios militares

Quito, noviembre 21.—de Villa Gómez.—El Ministerio de Defensa Nacional, estudia el proyecto de crear Colegios Militares en Guayaquil, Cuenca y Ríobamba, con el objeto de contribuir a la orientación profesional de la juventud, sin que sea obligatorio a los alumnos seguir la carrera militar, pudiéndose dedicar a cualquier estudio de acuerdo con sus inclinaciones.

A Guayaquil

Quito, noviembre 21.—de Villa Gómez.—Partió a Guayaquil el señor Canciller de la República señor General don Angel Isaac Chiriboga, viajó también una Representación de los Rotarios de esta ciudad y el señor Ministro de Hacienda, Licenciado don Alberto Wither Navarro. Al mismo puerto para después seguir a la Argentina, siguió el señor don Carlos Manuel Noboa, nombrado Secretario de la Delegación Ecuatoriana a las Conferencias de Paz.

Varias noticias

Quito, noviembre 21.—de Villa Gómez.—Se envió una circular a las Cortes Superiores para que designen jueces parroquiales urbanos.

Voráz incendio

Guquil, Nov. 21.—de Estrada.—Un voraz incendio ha destruido en Santiago de Chile, los importantes oficinas de «Internacional Machine Company» distantes una cuadra del edificio de la Legación del Ecuador.

Rumores

Guquil, Nov 21.—de Estrada.—Avisan que el señor Ministro de Educación Pública, renunciará en los primeros días de Diciembre para ser Miembro del Instituto de Previsión Social.

Dirección de Estudios

El señor Subsecretario de Educación, en su telegrama N° 3734, comunicó a partir del 16 del pre., el Ministerio de la concordia pública de treinta días de licencia con sueldo a la señorita Rosa Ortiz, preceptora de la Escuela de niñas «24 de Mayo», de esta ciudad.

El Director de Estudios parte hoy a Jipijapa, para dar comienzo a las visitas escolares del tercer trimestre. Ha dirigido una comunicación oficial al señor Rector del Colegio «Omedo», para que se encargue del Despacho, mientras dure los días de ausencia en la jira escolar.

Ha regresado a esta ciudad, después de 11 días de ausencia, el señor Mudez Méndez Moreira, Visitador Escolar de la 3a. Zona. Ha hecho en esta jira un recorrido de más de 117 kilómetros en la inspección de las Escuelas de San Añera, Esray, Adentro, Las Guaymas, Pemilche, Zapate, Ayazco de Varones y Mujeres), La Laguna, Río Ceña, Vázquez, El Tigre y Pachincha Añera.

Entre las labores más importantes realizadas con niños y adultos por el Visitador Méndez Moreira, sobresale la formación del Botiquín Escolar en el sitio Pemilche (Santa Ana), con opción a ocupar los medicamentos, previo abono de su justo precio; todos los familiares de las personas que hayan contribuido para la formación de dicho Botiquín, y gratis para los educandos. En esta forma se contribuirá a que la Escuela se constituya en un centro de protección, ya no sólo para los niños, sino también para los adultos, especialmente para las personas pobres y se hallen para administrar medicamentos a otros precios y de urgencia en los centros urbanos.